

cuando el rey Jaume I conquistó estos territorios ha sido defendida por sectores secesionistas lingüísticos, que planteaban que ya lo hablaban los mozárabes. Sin embargo, estas teorías nunca han gozado de predicamento entre lingüistas e historiadores.

(Vilaweb, 25-10-04)

Més difícil encara en el tema de la llengua: l'alcalde diu que Castelló i Lleida parlen igual "però això ja ve d'abans de Jaume I, ve dels íbers"

Gimeno va fer aquesta "important declaració filològica" en l'acte d'inauguració de l'exposició sobre els íbers que comença avui a Ribalta.

L'alcalde Gimeno de vegades es llança a opinar, irreflexivament, i potser després no voldria haver dit tot el que ha dit; això va passar ahir, durant l'acte de presentació de l'exposició Íbers: prínceps, guerrers i artesans, coorganitzada per l'ajuntament castellanenc i la Fundació La Caixa, una exposició que s'inaugura avui i la publicitat de la qual, per cert, està tota en castellà. Doncs bé, Gimeno, potser dut per l'entusiasme del moment, va explicar tot seriós una nova i curiosa teoria sobre la unitat de la llengua, tan de moda aquests dies. Segons l'alcalde, Castelló i Lleida parlen la mateixa llengua—fins ací, res a objectar—, però aquest fet no es deuria a la conquesta de Jaume I, sinó que es remuntaria... als íbers!

Segons va explicar, la "llengua valenciana"—Lleida inclosa, suposem—podria derivar... de la llengua ibèrica. Davant de tan important troballa filològica, els assistents van emmudir, i els membres de la Fundació La Caixa que hi eren presents es van estimar més callar, fer com que no l'havien sentit, i esmentar altres temes en la seua intervenció. No se sap si Gimeno passarà ara la documentació corresponent a l'Acadèmia Valenciana de la Llengua i/o l'Institut d'Estudis Catalans per a que analitzen tan important aportació!

## MEDITERRANEO

NOELIA MARTÍNEZ 19/12/2004

**EXIGEN AL PP "CUMPLIR SU PROMESA ELECTORAL", PUES HAY 10 POBLACIONES AFECTADAS EN LA PROVINCIA**

Las APA se unen para lograr la ESO en los pueblos de interior

\* Van a contactar con colectivos de municipios de Valencia y Alicante

\* Quieren reunirse la semana que viene en la sede territorial de Educación

La Federación de las Asociaciones de Padres de Alumnos (FAPA) de la provincia de Castellón buscará apoyo en colectivos de Valencia y Alicante para presionar a la Conselleria de Educación, con el objetivo de permitir cursar el primer ciclo de ESO en municipios del interior.

"Hay diez poblaciones de la provincia de Castellón que sufren la misma problemática y reivindican contar con 1º y 2º de ESO, a fin de evitar los desplazamientos a diario para asistir a clase", manifestó la presidenta de la FAPA, Chelo Perales, quien ayer mantuvo una reunión con delegados de Atzeneta, Les Coves de Vinromà, Llucena, Ribesalbes, Alquerías, Forcall y La Mata. Al encuentro también estaban emplazados portavoces de los padres de estudiantes de Artana, Villahermosa y Caudiel, que no pudieron asistir.

Además de esta medida de coordinación interprovincial, queda pendiente la negociación directa con la Conselleria de Educación, a la que piden "un estudio social de cada población y una ley que haga cumplir con la promesa electoral del PP de mantener el acceso a la educación en igualdad de condiciones para los pueblos con menos habitantes".

Además, Perales matizó: "No es sólo cuestión del trayecto por carretera, es que en muchos de ellos se da el desarrollo industrial y, si no hay servicios, esto motivará la despoblación".

Respecto al contacto con la Administración autonómica, Perales espera una reunión en la dirección territorial del área, en Castellón, para la semana entrante, "antes de que acabe este año". Aun así, su intención es lograr una con representantes del Consell en Valencia, "que ya se solicitó a finales del curso pasado, y todavía no hay fecha".

## MEDITERRANEO

19/12/2004

### Atzeneta, Les Coves y Alquerías, en el aire para el próximo curso

La presidenta de la FAPA destacó también el carácter "provisional" de poblaciones como Atzeneta, Les Coves y Alquerías "donde sí se imparte el primer ciclo de ESO, pero de cara al curso que viene no se sabe, y no se puede vivir en la incertidumbre". Por ello, los representantes de los padres de estos alumnos también respaldan las acciones de la Federación y ayer acudieron al encuentro para compartir posturas y preocupaciones.